

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración, S. Pedro Relasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

UNA peseta al mes.

AÑO II.

Palma Jueves 7 de Abril de 1892.

NUM. 372

Artículos sueltos

SOBRE HIGIENE PEDAGÓGICA.

La educación física del cuerpo humano, ha sido siempre esencial para armonizar el conjunto de sus formas y actitudes, al mayor grado de perfección.

Educar, bajo el punto de vista higiénico es, señalar las formas más atractivas y resistentes á nuestra organización, para hacerla vigorosa y fuerte, contra las innumerables causas que continuamente obran sobre sus principales funciones.

Luego, la pedagógica, intérprete fiel de los métodos de la educación, para ser fructífera en resultados, es preciso el concurso de la higiene, para precaver la defectuosidad de su aplicación.

Las posturas ó actitudes que toma ó adquiere nuestro cuerpo, son cuestiones de la educación, y precisamente la higiene significa en sumo grado las posturas nativas y las adquiridas, consiguiendo todo lo defectuoso, y conservando todo lo que es bueno, para venir á formalizar en conjunto el verdadero tipo higiénico pedagógico.

Las condiciones físicas de los niños escolares llevan en sí vicios en sus actitudes y desarrollo, en unos adquiridos, y en otros efecto de la tributación de la herencia.

Así pues, en las edades de su infancia y adolescencia, es cuando deben de estreñarse las aplicaciones de las reglas higiénico pedagógicas, puesto que, en estas edades, los defectos de viciación, son factores de contada fecha, y debido á esta circunstancia, hace que la corrección sea más factible y lisonjera.

La ley del uso periódico de un ejercicio orgánico, para que lleven la sección de la higiene, es preciso que se ejercite sin violencia, esto es, que el mecanismo de los órganos que lo desarrollan lleven la expresión de uniformidad en sus funciones, de esta manera tendremos el uso de un ejercicio, que armonizarse con la normal de nuestro organismo, alejándonos de sus anomalías ó actitudes viciosas, que la falta ó abandono nos incita á ejercer ó desarrollar.

Fundados con esta ley, la higiene nos abona sus reglas y las conveniencias prácticas que es preciso elegir, para mejor remediar dichas defectuosas actitudes.

A las naciones de los Estados Unidos, Alemania y Rusia, se deben las investigaciones acerca lo defectuoso que es el material de enseñanza de nuestras escuelas, por contraer los niños vicios en la desviación de su talle, y á este intenta dichos estados, han realizado peculiares reformas en las mesas y bancos de sus escuelas.

La fragilidad orgánica del niño hacen que sus actitudes se conviertan en vicio, el cual abona no solo fealdad física, sino también deformidad las más de las veces difícil de corregir, por haberse endurecido las partes orgánicas que lo sufren.

La posición sentada, cuando el medio no reúne condiciones estables para el descanso, la ley de la violencia que sufren ciertos órganos les impone esfuerzos para caer pronto en el cansancio y abandono, tomando el cuerpo inclinaciones, que tan solo podrán corregirse sujetando el mobiliario á ciertas condiciones por una parte, y por la otra, moderando las diversas posturas del niño, limitándole lo menos posible la duración de sus trabajos ó ejercicios escolares.

Los defectos del mobiliario que son susceptibles de desviar el talle del cuerpo, son las mesas y los bancos.

Bancos sin respaldos, bancos muy separados de las mesas, bancos muy próximos á las mesas, bancos demasiado bajos, travesaños para apoyar los pies demasiado altos y viceversa.

Deberán pues los bancos tener respaldos, y que se adapten á la talla del niño, pues lo interesante es, que tenga un limite de apoyo, en la región lumbar, punto en el cual le da firmeza para no desviar su talle.

En los bancos muy separados de la mesa, tenemos inclinaciones del cuerpo adelante, ocasionando una compresión en la base del pecho y zona del estómago, muy predisponentes á los trastornos respiratorios y digestivos.

En los bancos muy próximos á las mesas, no reviste tan sólido perjuicio, si bien la cabeza del niño sufre forzada molestia,

puede regularlo la atinada atención del director, pues de lo contrario, pesan sobre esta actitud, reflejismos cerebrales de indudable importancia, y que más tarde pueden constituirse en orgánicas y funestas lesiones.

El interés especial que debe de guiar en la cuestión del material de enseñanza es, en determinar la separación que debe de existir entre la mesa y el banco, pues según cálculos estadísticos practicados por comisiones científicas de los Estados Unidos, deducen, que la diferencia entre las alturas del banco y la mesa han de variar según la talla del niño, debiendo ser de 17 centímetros para una talla oscile de 0'30 á 1'10 de 12 centímetros para tallas de 1'17 á 1'26, y de 22 centímetros para tallas 1'35, etc. etc.; se comprende desde luego que creciendo incesantemente el niño, el mobiliario escolar necesita mesas que estén en relación con bancos de diferentes alturas, provistos siempre de sus correspondientes travesaños.

Con respecto á la altura del banco sobre el nivel del suelo, varía también según la talla del niño, así un niño de 1 metro de altura deberá tener un banco de 0'21, uno de 1'20 banco de 0'30, uno de 1'50 banco de 0'39, y uno de 1'65 banco de 0'44.

Como se comprende bajo estas reglas giran los resultados que se obtienen contra las diversas posturas viciosas, que con sobrada frecuencia adquieren los niños en la escuela.

Estas utilidades higiénico pedagógicas para los niños escolares que con sabia dirección y positivo ejercicio, fomentan y realizan en el extranjero, cuando las vemos atendidas y reformadas en nuestra nación? Algo tarde deberán de venir, pues los ardores políticos que la rodean, absorben por completo todas las atenciones del ramo de la salud ó ya sea la higiene, siendo esta deficiente en su aplicación ó uso en nuestra infancia, tan espuesta por sus rápidos crecimientos á contraer vicios ó deformidades en la estructura osteo muscular de sus tiernos organismos.

Por consiguiente, urge con todo entusiasmo contribuir con los remedios ó prácticas de la ciencia, á mitigar y destruir esas actitudes anormales de la infancia, cuyas trascendencias en su estética tanto les apena en llegando á esa edad propicia del donaire y gentileza, cual lo es la pubertad.

Efectivas y estrechas deberán de ser pues, las prácticas cumplimentarias de la higiene pedagógica, mayormente en nuestros actuales tiempos, en que tanto viene dejenando el vigor de nuestra raza ó generación, olvidadiza está del recuerdo de sus debilitantes esfuerzos y de la precaria faz de su mal, no obstante, prosigue envalentada por entre las malezas de su apuradora codicia y enardecida sexualidad, entregándose con abusivo alarde, y sin nota de información científica, á esos cruzamientos de raza ó matrimonios, la mayoría desequilibrados por la edad y temperamento, cuyos organismos ostentan el sello general del escrofulismo.

¿Qué resultados prácticos podremos reunir de los productos de su prole, que no sean sus mismos primordiales elementos llevados á la expresión mínima de depauperación orgánica y factor predisponente de enfermedades?

De esa elaboración estructural orgánica, que á tributo de herencia nos legan, invariablemente tendrán que llevar estos, el germen de una vitalidad endeble, asediada por el nativo vicio escrofuloso, el cual atrae con sus variantes enfermizas el molde vertiginoso de la tisis galopante.

Intervengamos pues con nuestro fervoroso reclamo á despertar el consolador arrullo del beneficio de la ciencia para la infancia, frutos verdaderos de repoblación humana, toda vez que, conocedores de sus apremiantes debilidades y crecientes defectuaciones que les acompañan, logremos con el influjo de ésta, reorganizar mejor sus temperamentos; haciéndoles más refractarios para el cúmulo de dolencias que hacen blanco á sus tiernos y depauperados organismos.

Tan solo de dicha incesante práctica, es por donde podremos venir á debilitar los funestos arrastres de tanto escrofulismo como aparecen en todos los estados humanos de nuestra sociedad moderna, más atractiva y voluntariosa está, para dilatar con creces los fervores de la moda, que esas reformas científicas que abonan ufana y levedad y vital lozanía, siempre próspe-

ras, para ir suavizando las apenadas horas de nuestra efímera existencia, de cuyo complemento nos aventaja, á hacernos desviar esas predisposiciones casuales de enfermedades con que de una manera alarmante é invasora, tan de veras nos adiezma la vida de tantos niños acariaciados emblemas del cariño paternal, y precursoras esperanzas del porvenir de la patria.

G. GARCÍA.

Capdellá 20 de Julio de 1890.

Nuestra Correspondencia

Paris 3 de Abril de 1892.

SUMARIO

El arresto del autor de las explotaciones. —Curiosos detalles.—Ravachol furioso. —Seguro arreglo del tratado de Comercio de Francia y España.—El Señor Duque de Mandas.—El Reichtag alemán.—Alsacia-Lorena.—América-Chicago y el centenario de Colon.

Sr. Director de EL NOTICIERO BALEAR:

La noticia de sensación, que domina desde el 29, es el arresto, del ya célebre criminal, del feroz anarquista, del asesino autor de las infames explosiones, ocurridas en Paris en los últimos días, llamado Ravachol!

Las raras circunstancias que han contribuido á su arresto, merecen bien algunas líneas por mas que el hecho sea conocido de Vds. por telégrafo: en el n.º 22 del Boulevard Magenta existe un modesto restaurant, en el que el día de la explosión del 28 en la calle Clichy, almorzó un hombre que defendía á los anarquistas, á las 10 y cuarto de la mañana y la explosión había tenido lugar á las 8 y 10.

Durante su almuerzo entabló conversación con el camarero que le servía, llamado Julio Lherot, cuñado del dueño del restaurant, y que acaba de volver de hacer su servicio militar en el 4.º de zuavos y al decirlo á Ravachol, este se desató en injurias contra el ejército y contra la oficialidad y le dijo al mozo que protestaba: ¡leed nuestros diarios, los sociales y ellos os dirán la verdad! Entusiasmado con tener un oyente se fué metiendo á aplaudir las bellezas del socialismo y la anarquía y entonces sin pensar lo que decía, anunció que una explosión, acababa de tener lugar en la calle de Clichy. Algunos instantes despues preguntó de pronto al mozo ¿V. duerme solo? Este sorprendido del género de la pregunta le contestó, que aquello debía tenerle sin cuidado. Al cabo de un rato, pagó y se fué sin dar propina, dejando un indicador de caminos de hierro que había llevado.

Desde entonces el joven Lherot, no podía apartar de su pensamiento la idea de aquel hombre que tanto llamó su atención, por sus ideas y preguntas: aun pensaba en él, cuando el 29 á las 11 se presentó de nuevo el individuo, se sentó en la misma mesa y pidió de almorzar, hojeando al mismo tiempo que comía el indicador de los ferro-carriles. Lherot no le perdía de vista y le observaba con atención: acababa de leer un diario que publicaba, como había hecho toda la prensa, los detalles suministrados por la prefectura, del presunto autor de los hechos motivados por los explosivos y encontraba más parecido cada vez á su cliente con el individuo señalado como autor: como este tenía la mano izquierda sobre la mesa, pudo notar la cicatriz de la que tantos detalles daba el periódico, que se dijo, para sí: Este es Ravachol!

Lo dijo á su cuñado y como él, convino en las sospechas: la dueña de la finca convino con ellos y se fué á dar parte á la policía: prevenido el Comisario del cercano retén, Mr. Dresch, se fué acompañado del criado del despacho, al restaurant y sentándose en una mesa enfrente de la que ocupaba el criminal, pidió unas copas de licor, no sin haber antes colocado ocho guardias con instrucciones.

Ravachol notó que era vigilado, se turbó y un visible temblor agitó su cuerpo: se dió prisa en terminar y pidió y pagó su cuenta: no había acabado de poner el pie en la calle que Mr. Dresch le arrestó y lo guar-

dias tuvieron que prestarle ayuda: le conducían á la Comisaria y unos ocho metros antes de llegar, por un súbito y violento esfuerzo, pudo soltarse de los guardias que se vieron apurados para reducirlo á la impotencia.

Ya en el depósito se trató, despues de los usos de costumbre de conducirlo á la Prefectura y mientras le ponían el grillete en la mano izquierda, con la mano derecha agarró un sable de un policía, tratando de herir á otros: fué necesario amarrarlo y subirlo á la fuerza en un coche grande, en donde acompañado de tres guardias, fué dirigido a la Prefectura. Al estar dentro del coche gritó con todas las fuerzas de sus pulmones, ¡Viva la revolución social! ¡Viva la anarquía! ¡Abajo los burgueses!

Ha sido reconocido como autor, por más que no lo haya confesado aún, y es posible que cuando lean Vds. estos renglones, lo acompañe su cómplice, Gustave Mathien.

Y voy á darles ahora noticias de la situación económica con referencia á España: la mejora en los valores es cosa lógica, dada la subida de las acciones y obligaciones de los ferro-carriles en su mayoría en posesión del mercado parisien: algunos han querido interpretarlo en un sentido absurdo, creyendo que algún sindicato, hubiera tratado con el gobierno español, alguna gestión que atenuase el malestar actual, que se sentía iba en aumento: nada más absurdo, pues sea el que sea, el gabinete que rija en España, llegaría á todo, pero nunca á la baja, que bien es conocida para honra de la Nación Española, su proverbial hidalguía.

Ya que estamos allende los Pirineos, insistió en afirmar de nuevo que en los gobiernos de España y Francia, vendrán en mútuo interés, á ponerse de acuerdo, con justas convenciones, á normalizar el estado precario porque ambas pasarían, con más ó menos daño de continuar el actual régimen aduanero.

Ya algunos diputados de los Bajos Pirineos, alarmados por la falta de trabajo que sufren los descargadores de aquella zona, y en general todos los obreros, por la notable disminución en el tráfico de los ferro-carriles, han decidido interpelar al gobierno, el que dió esperanzas de solución inmediata y satisfactoria, pues nada impide que pueda impedirlo.

Nuestro caballeroso Embajador el señor Duque de Mandas, de proverbial honradez, se ocupa con concienzudo empeño de la forma de arreglar la delicada cuestión, ocupando cada nación su puesto, sin otra cosa que el mejorar las condiciones actuales y volver á un estado de mútuo acuerdo favorable: esto es lo más saliente, en estos días de la política española en Francia.

Se dió lectura en el Reichtag alemán de las enmiendas al proyecto adoptadas para en caso de guerra ó ataque imprevisto, pueda declararse el estado de guerra en Alsacia-Lorena, por cualquier oficial de Estado Mayor ó Comandante jefe de fuerza, dando cuenta inmediata y directa al mismo Emperador: los socialistas demócratas, votaron en contra, y sin embargo de algun diputado haber manifestado, que no votaba por ser proyecto de ley, solo para las provincias anexionadas, fué aprobado.

La Société L'Alouette, se celebró su banquete mensual el 28, presidido por el sabio Doctor Betances, tan conocido por su talento y sus ideas en pró de la Unión Latina americana: hubo gran asistencia, recordamos al Sr. Firmin, antiguo Ministro de Relaciones de Haití, al Sr. Altamirano, Consul general de México, al Sr. Gutiérrez Coll, Encargado de la Legación Venezolana, al Sr. Eschauer Presidente de la Sociedad de estudios filósofos-sociales y otros varios: comenzaron los brindis por el secretario Sr. Thiandiere y siguieron los Sres. Betances, Firmin, Altamirano, Gutiérrez Coll, Fredein Passy y otros que fueron elocuentísimos en sus discursos en pró de la Unión de toda raza, procedente de la Latina Americana.

La prensa de América, viene llena de noticias de lo magnífico que será el Certamen de Chicago y publica importantes detalles de los palacios que se construyen: será un verdadero asombro esta Exposición, que por el lujo de sus soberbias construcciones hará época en la historia.

La misma prensa sobresale en la gran propaganda que hace del Centenario de Colon en España: El Correo Español de México en su número del 13 del actual,

publica un plano detallado del Palacio de Exposición Histórico Americana de Madrid.

Todas las Repúblicas manifiestan los deseos de contribuir de manera fastuosa, a tan grande acontecimiento.

El ministerio de Guatemala, se compone de los Sres. Herrera de Haciendas, Fomento Jorge Veley, Trabajos Públicos Cabral, Interior Estrada Cabrera, y Relaciones Exteriores D. Ramon A. Salazar que fué Ministro de su país en Berlin.

En una de mis próximas, me ocuparé de bibliografía, pero no quiero dejar de tributar un justo aplauso por sus trabajos lingüísticos en un folleto que acaba de publicarse de lo referente al Congreso americano de 1890, el Vice Consul de Nicaragua en Paris Sr Desiré Pector.

Y aquí descanso hasta mi próxima quedando suyo afectísimo S. S.

B. L. ECLAIR.

NOTICIAS

De Madrid

LOS DRAMAS DEL ADULTERIO

Como empieza

Parece que en el cuarto principal de la casa núms. 9 y 11 de la travesía del Fúcar, vivían el guarda mayor de montes de un pueblo de la provincia de Guadalajara, Francisco Millan Barragan, su mujer Maria Danvila, de veintiocho años, y una niña de ocho años hija del matrimonio.

Dícese que el guarda solía ausentarse de Madrid con frecuencia, y estas ocasiones fueron consideradas por su mujer como propicias para faltar a sus deberes.

En cierta ocasion hace algun tiempo, Maria Danvila conoció a un joven de unos treinta y dos años, empleado en el ministerio de Fomento que se llama Fernando Foxá, y al requerirla éste de amores aquella le dió oídos, y al cabo concluyó por acceder a las proposiciones del amante.

En un principio obraron ambos con precaucion suma que nadie pudiera enterarse de sus amores, más a medida que trascurrió tiempo la confianza no tuvo reparos y ninguno creyó que hubiera el menor peligro en que él frecuentase la casa de Maria.

Por la noche, cuando la hija de ésta dormía, entraba en el cuarto el amante, y con el mayor descuido entregábanse a sus amorosos coloquios, asegurados de la impunidad por la segura ausencia del marido.

El anonimo

Pocos días hace el guarda Francisco Millan recibió un anónimo en que se le participaba que aprovechando sus frecuentes viajes, Maria faltaba a sus deberes recibiendo en el hogar conyugal a un hombre.

El marido nada dejó traslucir de aquella feroz revelación con el fin de si era capaz sorprender a los culpables y tomar en ellos sangrienta venganza del ultraje que le inferían.

Al efecto dejó trascurrir algo de tiempo, y ayer le dijo a su esposa:

—Me marchó... Volveré dentro de unos días.

Y, con efecto, salió de su casa dispuesto como para hacer el viaje, pero en realidad para ponerse en acecho y descubrir la infamia de su esposa.

Nada advirtió durante la tarde que confirmara la denuncia del anónimo, y creyendo que todo fuera una ruin falsedad, pasó la noche en la calle alimentando la esperanza de que habían injuriado a Maria por solo el placer de causarla daño.

El amante y el marido

Cerca ya de la madrugada vió Francisco que un hombre bajo, vestido con pantalon claro y gaban entraba en la casa.

—¡Ese es!—exclamó sacando una navaja que llevaba preparada para matar a los amantes.

Después dejó trascurrir bastante tiempo, y al cabo de él corrió presuroso navaja en mano a su habitación, y dando fuertes golpes en la puerta y profiriendo grandes voces decía:

—¡Abre! ¡Abre pronto!

Tardaron un poco en abrir, haciéndolo Maria Danvila temblando de terror.

Francisco precipitose como un loco en el cuarto, registrando todos los rincones.

—¡Donde está ese miserable!—decía a gritos, mientras su mujer le seguía horrorizada, sospechando lo que allí iba a ocurrir.

Por fin Francisco encontró una habitación que estaba cerrada por la parte interior y creyendo no sin razon, que en ella se ocultaba el amante de su mujer, empezó a forcejear con toda la energia de su alma para abrir la puerta.

Breves instantes después saltaba el pestillo.

La Incha

Lo que ocurrió, en aquel momento es indescriptible. Los mismos actores de la escena no se dan cuenta exacta de ella.

Lo cierto es que el amante, Fernando Foxá, al ver el marido que le acometía frenético con la navaja, alzó la mano en la cual tenía un revolver de seis tiros amartillado, y disparó dos sobre Francisco Millan que cayó al suelo dando tremendos alaridos en tanto que Maria Danvila salía pidiendo socorro.

Los guardias de seguridad números 567 y 487, que pasaban a la sazón por la travesía del Fúcar y oyeron los dos disparos hechos por Foxá y los gritos de la adúltera apresuráronse a entrar en la casa, en union del guardia municipal 512 y el sereno.

El cuadro que se ofreció a sus ojos era por demás sangriento.

Sobre la pared del corredor hallábase apoyado Francisco Millan. De su pecho salía la sangre en tal abundancia que todas las prendas de su traje estaban empapadas.

Las dos balas le habían herido en el costado izquierdo debajo de la tetilla. Los proyectiles causaron dos orificios en la misma region y no lejos el uno del otro, con la particularidad de que una de las heridas es muy grave y la otra carece de importancia.

El lesionado fué sin pérdida de momento conducido a la Casa Socorro del Congreso, y desde allí al Hospital Provincial sala 7.ª, número 12.

Los presos

Los agentes mencionados detuvieron en el acto a Fernando Foxá y a Maria Danvila incautándose del revólver que utilizó el primero y les llevaron a la delegacion y después al juzgado de guardia.

Se dijo que Maria no parecia preocupada por el estado de su marido y si temerosa de lo que le pudiera sobrevenir a su amante.

De Provincias

El encuentro con un toro

Refieren los periódicos de Sevilla que el viernes pasado pudo ocurrir un desgraciado accidente al conocido ganadero D. Manuel Muruve.

Habiendo salido dicho señor a ver una piara de vacas que tiene en los alrededores de Sevilla, y cuando se encontraba entre ellas, vióse de pronto acometido por un toro de la ganadería del Sr. Miura, que se había ido a la querencia de dichos animadores.

El Sr. Muruve pudo evadirse del primer ataque de la fiera, arrojándole al testuz la capa que llevaba, tirándose acto continuo a un pozo que cerca hay, dentro del cual y sumergido en agua permaneció por espacio de tres horas.

El zagal que tiene cuidado con el ganado, lo sacó del aprieto en que se encontraba y pudo conducir al Sr. Muruve a su casa, donde se halla enfermo a causa de una contusión leve que en la cabeza se produjo al caer y de la mojadura consiguiente.

Presos fugados

Por término de Moron merodea una partida de presos fugados de la cárcel de Utrera.

Dícese que han dado muerte a un guardia civil.

Consuegra-Almeria

De la cuenta mensual correspondiente a Marzo de 1892, expresiva de la recaudación e inversión de los fondos de la suscripción nacional abierta por real decreto de 15 de Septiembre 1891, que ha publicado la Gaceta, resulta que en dicho mes le fueron abonados a la comisaría régia, como producto de la suscripción, 91.141'92 pesetas, habiéndose gastado 436.717'78, y quedando un remanente de 3.524.106'45.

Marítimas

Correos de la Trasatlántica

El «Alfonso XII» salió ayer 5 de Barcelona para las Antillas.

El «San Ignacio de Loyola» es esperado del 8 al 9 en Barcelona de regreso de Manila.

El «San Agustín» llegó el 31 marzo a Buenos Aires procedente de la Pninsula y Montevideo.

El «Reina Maria Cristina» salió el 1.º de Puerto-Rico para la Habana y Veracruz.

Telegramas

NACIONALES

Salmeron en Barcelona

Barcelona 3.

A las nueve de la noche ha comenzado

en el Teatro Principal de Gracia el meeting en honor del Sr. Salmeron.

El salon estaba completamente lleno.

Entre la concurrencia hay varias señoras.

En la calle hay un numeroso grupo que no ha podido entrar.

La concurrencia saluda al señor Salmeron con aplausos al aparecer en el escenario.

En la presidencia figuran representantes de los comités y círculos federales, zorrillistas y centralistas de la capital y pueblos del llano.

El Sr. Custodio, zorrillista, habla encareciendo la necesidad de que se unan los republicanos de todos matices.

En el mismo sentido hablan los señores Lostau, centralista y Buen, federal.

El señor Salmeron pronuncia su elocuente discurso recomendando la union republicana, y combatiendo a los monárquicos.

Excita a los obreros para que luchen unidos a los republicanos, quienes tienen las mismas soluciones para los problemas sociales.

Declara que no excluye a los posibilistas de entre los republicanos, por mas que no siempre el jefe de aquellos sirva los intereses de la república.

Dice que ha venido a defender su acta, porque corre el rumor de que el candidato conservador saldrá triunfante a toda costa.

Promete apoyar a cualquier republicano que tenga probabilidades de alcanzar un voto más que él.

Termina diciendo que la primera acta la obtuvo siendo muy joven en el mismo distrito, y afirmando que éste es esencialmente republicano.

El Sr. Salmeron ha sido muy aplaudido.

El meeting ha terminado con el mayor orden a las once y media.

Congreso de agentes de aduanas

Barcelona 3.

Se proyecta celebrar un congreso de agentes de aduanas, al que se invitará a todos los de España.

Los empleados de la aduana se han multiplicado despachando todas las operaciones atrasadas durante los ocho días que no trabajaron los agentes.

Huelgas

Barcelona 3.

Se teme que se declaren en huelga los carpinteros de esta capital atendiendo a las excitaciones de algunos compañeros.

Signe la huelga de estampadores y blanqueadores.

Los huelguistas son 1.600.

EXTRANJEROS

Agitacion en la America española

Nueva York 3.

Un despacho de Caracas anuncia que el presidente Palacio disolvió el Congreso venezolano, é hizo detener a varios senadores y diputados.

Buenos Aires 3.

Se ha proclamado el estado de sitio en esta capital, consecuencia del descubrimiento de una conspiración para derribar el gobierno.

Los principales culpables se hallan presos y sometidos a un proceso.

Las comunicaciones con las provincias se hallan cortadas.

La ciudad está tranquila.

Gabinete Servio

Preparen los lectores disolución de clorato de potasa para gárgaras y ejerciten luego la garganta con el siguiente telegrama de Fabra.

Belgrado 3.

El nuevo gabinete servio ha quedado constituido en la siguiente forma;

Pachitch, Presidencia y Negocios extranjeros é interinamente de Hacienda.

Velimusktch, Obras públicas.

Milosaljeritch, Interior.

Coronel Djouritch, Guerra.

Nikolitch, Cultos é Instrucción.

El consejero de Estado Doumanitch, Comercio. Para Hacienda se indica al Sr. Patichou.

Un anarquista preso

Paris 4.

La policía detuvo anoche a un individuo que iba vestido de mujer, y cuyas señas coinciden en un todo con las del anarquista Mathieu, principal cómplice de Ravachol.

La neutralización del Mediterraneo

Londres 3.

La «La International Arbitration Association», de la que son vicepresidentes lord Derby y lord Ripon, ha pedido a D. Arturo de Marcoartí antecedentes acerca de su proposición sobre la neutralización de los estrechos y de los istmos, que, suscrita por los representantes de los Parlamentos ingles, francés, italiano, español, danés, sueco, noruego y rumano, se presentó en la

última Conferencia inter-parlamentaria, porque se quiere mover la opinión pública en Inglaterra en sentido favorable a la misma proposición.

Por lo mismo que en la primera guerra se verá amenazado el Mediterraneo, importa mucho que las naciones de sus costas con Inglaterra y los demás Estados marítimos garanticen la neutralización de dicho mar, como se ha garantido y respetado en las últimas guerras la neutralización del Canal de Suez.

El 1.º de Mayo

Paris 3.

Por la secretaria de la Sociedad Nacional del Trabajo francés, se ha dirigido una comunicación a todos los trabajadores franceses, relacionada con la manifestación del 1.º de Mayo próximo. En ella se hace un llamamiento a la abnegación de todos los obreros a fin de que el citado acto en este año exceda en importancia y grandeza a las manifestaciones de los años anteriores; se recomienda la unión de los trabajadores de todos los países, y se proclama la necesidad del orden, la reclamación de la jornada de ocho horas y el mantenimiento de la paz internacional.

En el Dahomey

Paris 3.

Un telegrama oficial fechado en Porto Novo (Africa Occidental), anuncia que una partida de 2.000 dahomeyanos armados de fusiles, que pasó por Quetowe el 29 de Marzo último, ha acampado en la orilla izquierda del Quema, en la altura de Oboa.

Añade que el rey de Dahomey concentra todos sus guerreros a la izquierda del Allada, y que está resuelto a proseguir la guerra contra los franceses, diciendo que toda la tierra firme le pertenece.

Anuncios

Berlin 3.

Anúnciase como seguro que el Parlamento alemán será convocado en el próximo estío para discutir el tratado comercial con España.

El marqués de Pidal

Roma 4.

El marqués de Pidal, embajador de España cerca de la Santa Sede, ha regresado esta mañana a esta capital.

El personal de la embajada y algunos políticos importantes le esperaban en la estación.

Numerosas personas de la colonia española acuden a saludar a nuestro embajador.

La conspiración de Buenos Aires

Buenos Aires 4.

Reina completa tranquilidad en toda la República Argentina.

Los agitadores radicales que habían organizado la conspiración y que estaban en las cárceles de la capital, han sido trasladados para mayor seguridad a bordo de los cañoneros, donde son objeto de constante vigilancia.

Tres periódicos que se han distinguido por sus excitaciones a la revolución, han sido suspendidos.

Las tropas continúan concentradas en las afueras de la ciudad, patrullando día y noche, para evitar que ocurra ningún desorden; pero el gobierno confía que la tranquilidad no será turbada.

El Banco de Francia

Paris 4.

En el seno de la comisión de la Cámara, que estudia el proyecto renovando los privilegios, que disfruta el Banco de Francia, ha surgido una pequeña disidencia, por oponerse dos de sus individuos a que se eleve de 140 a 180 millones de francos el anticipo permanente que el Banco hace al Estado.

La comisión, antes de formular el dictamen definitivo, conferenciará con el ministro de Hacienda, creyéndose que el dictamen será de conformidad con el proyecto del gobierno.

Sección Amena

Un caballero estaba viendo un cuarto desahogado muy húmedo.

—De aquí se sacarán muchos dolores reumáticos.

—No tenga usted cuidado—responde el portero—el anterior inquilino se los ha llevado todos.

* *

Un dentista opera a un individuo, que lanza gritos espantosos:

—¡No grite Vd., hombre!

—Comprendo que se angustie usted de verme sufrir.

—No es eso: es que hay fuera otros esperando, y si le oyen a usted quejarse de ese modo, van a cojer miedo y se marcharán.

Sección Insular

La importancia de nuestra población, su vasto perímetro y el crecido número de habitantes que la pueblan, exigen el que sea mirada con verdadero interés la resolución del proyecto, que hemos oído se acaricia, de construir, al igual de como se ha hecho en otras capitales de menor importancia que la nuestra, dos mercados modelos de hierro y con las debidas condiciones de capacidad para que puedan expenderse en ellos artículos de todas clases.

Indicase para emplazar uno de dichos mercados el vasto espacio que ocupa la iglesia de la Consolación, caso de ser derribada, como se asegura; señalándose como paraje muy apropiado para el segundo, la plaza del Mercado, lugar admirable por lo céntrico y con la indispensable capacidad, una vez desaparecidos de ella los barracones que hoy la pueblan.

Este proyecto viene al mundo informado por el veredicto inapelable de la opinión pública, que clama ansiosa para obtener una tan necesaria mejora, que á no dudar colmaría de gloria á quien quiera que fuese la realizara.

¿Cuajará el proyecto; se llevará á vías de hecho ó como tantos otros morirá en ciernes, antes de que podamos saborear sus innumerables ventajas?

No lo sabemos; mas sea de ello lo que fuere no hemos nosotros de andar remisos en lo de apadrinar tan útil como hermosa idea, firmes en el inquebrantable propósito de alentar cuanto tienda al mejoramiento de nuestra querida Palma.

En las primeras horas de la tarde de ayer por la calle de la Lonja andaba á todo correr extraviada una caballería, que al llegar á la plaza de aquel nombre fué detenida por un Guardia municipal á quien auxilió muy oportunamente un transeunte.

Al poco rato pareció el dueño, á quien se hizo entrega del animal, sin que afortunadamente hubiera ocurrido incidente alguno desgraciado á consecuencia del lance.

En calle de la Harina se cayó ayer mañana una caballería fracturándose un muslo en la caída.

Llamado el veterinario, declaró la imposibilidad de moverse en que se hallaba el animal, por lo que se procedió en el acto á darle allí mismo la puntilla.

De algun tiempo acá venimos observando son muy frecuentes los casos de menores que se fugan de la casa de sus padres.

A nuestra última noticia de esta índole, dada hace dos días, debemos registrar un nuevo caso acontecido ayer, no de la fuga, pero sí de la captura de un *bergante* que se llevaba nada menos muy cerquita de quince días zarandeando por ahí, escapado de su hogar.

El rapáz fué llevado á Capuchinos, para ver de lograr si escarmienta.

Al fin parece haberse normalizado el tiempo, en términos que llevamos tres días verdaderamente primaverales.

Harto lo necesitábamos, despues de casi una quincena en que puede decirse no cesaron las lluvias.

Para mañana están citados ante la Comisión provincial, al objeto de celebrar juicio de exenciones, los mozos del reemplazo próximo pertenecientes á esta ciudad y pueblos de la isla de Ibiza.

Dícese que en la semana próxima quedará terminado el expediente que instruye con gran actividad la Junta Directiva de la Sociedad de Naufragos, al objeto de premiar cual se merecen, á los tripulantes que sobrevivieron al naufragio de que fué víctima hace unos días, en las costas de Bañalbufar, el laud pescador *San Antonio*.

Con relación á dicho suceso supimos ayer que la infeliz víctima que causó el naufragio no pertenecía á la dotación del laud naufrago, si no que aquel día, y con ánimo de ayudar en su ruda tarea á los tripulantes, habiase embarcado en él, hallando la muerte en mitad de los mares.

Descanse en paz el alma de aquel desgraciado.

El Sr. Inspector de carruajes, siguiendo los prudentes consejos de la prensa, viene actualmente consagrando sus cuidados á evitar presten servicio los coches de alquiler sin que reunan las debidas condiciones para ello.

¿Y las diligencias que desde esta capital trasportan diariamente á gran número de poblaciones del interior pasajeros y efectos, han sido ya objeto de la inspección de dicho funcionario?

Ayer fué conducido al cementerio rural de esta ciudad un solo cadáver, el de una niña de 16 meses, fallecida de derrame cerebral en la calle de la Marina.

Este dato, unido al de que son muchos los días en que es exiguo el número de defunciones, acusa un satisfactorio estado sanitario en esta capital.

Sigue trabajándose en el camino vecinal que conduce al caserío del Molinar.

Aún cuando no quede dicha carretera tal como debiera, siempre quedará algo mejor de como estaba antes.

Y del mal el menos.

En adelante habrá todos los domingos y fiestas en los establecimientos de *Juan de saigo*,—Fiol, 20—y Tortoni, calle de la Unión, los renombrados estraquinos de Piña del Celeste Imperio, Biscuit glacé y Biscuit supreme, como también sorbetes de varias clases.

Anuncio fresquito que huele á primavera.

La Sociedad *La Alfombrera* celebrará Junta General ordinaria el día 21 del actual á las 12 de la mañana, en el local de sus oficinas, Berard, 46.

Los señores accionistas que deseen asistir á dicha junta depositarán previamente sus acciones en Secretaría recogiendo la correspondiente papeleta.

Siguen siendo objeto de las pesquisas de la autoridad los vendedores de mala ley.

El vecindario aplaude este proceder por los muchos beneficios que está llamado á reportarnos á todos.

Según noticiis particulares que hemos recibido, el próximo lunes llegará á esta ciudad, por vía de Valencia, parte de la compañía de zarzuela que durante la temporada de Pascua debe actuar en el Teatro-Circo.

El resto de la compañía vendrá de Barcelona el próximo martes.

Como director de orquesta de dicha compañía figura nuestro distinguido paisano y amigo D. Juan Barceló, lo cual no deja de ser una garantía para el mejor éxito de los espectáculos que se pongan en escena.

A bordo del vapor *Lulio* venido ayer de Ibiza y Alicante llegaron á esta capital 70 individuos pertenecientes al cuerpo de infantería de Marina.

El sábado tendrá lugar en el Teatro Circo la primera representación del drama sacro la *Pasion y Muerte de Jesucristo*.

A las tres y media de la tarde de ayer, en el sitio acostumbrado de la Pedrera, la Sociedad de Tiro celebró tirada de palomas y codornices.

Asistió al acto numerosa concurrencia, siendo cobradas la mayor parte de las piezas que se soltaron.

Ayer celebró sesión la Exma. Diputación Provincial, adoptándose algunos importantes acuerdos cuyo extracto publicaremos mañana.

Le ha sido concedida pensión anual de 1.125 pesetas á D.^a Dolores Frontera Millan, huérfana del Comandante retirado D. Bartolomé.

A las señoritas D.^a Juana y doña Ana Pons García, huérfanas del capitán D. Antonio García, les ha sido igualmente concedida una pensión anual de 750 pesetas.

Durante la semana última importaron la suma de 442 pesetas un céntimo las obras públicas que hace el Ayuntamiento por administración.

El Gobierno acaba de disponer que á los buques extranjeros que vengan á esta plaza se les hagan los saludos que previenen las disposiciones vigentes.

Hemos recibido un ejemplar de la discreta conferencia que en la noche del domingo dió el señor Enseñat en el Casino republicano, y que en forma de folleto ha publicado su autor.

Recomendamos la lectura de este librito á la dignísima clase obrera, á cuya ilustración la dedica principalmente el Sr. Enseñat, segurísimos de hallar en ella mucho bueno que aprender.

Damos las gracias á nuestro amigo por la atención que le hemos merecido.

Uno de estos días quedará abierto al servicio público un nuevo café en la plaza del Socorro.

Mucho hemos oído hablar respecto de medios para disminuir la prostitución y casas de lenocinio y nadie se ha ocupado del principal de ellos, pues si las autoridades judiciales y gubernativas se valieran del código penal y se procesara al que corrompe menores, pronto, muy pronto habria disminuido la inmoralidad que origina.

La mayor parte de los desgraciados de que tratamos son menores de veinte y tres años, y con esto está dicho el inmenso bien que se haria á la inesperta juventud impidiendo los focos de corrupción de que nos ocupamos.

Hágase pues, aplíquese el código penal á las *Celestinas* y pronto se tocarán los resultados.

Según noticias fidedignas durante el primer trimestre de este año se han sacrificado en el Matadero de esta capital cerca de tres mil reses lanares menos que en igual tiempo del año pasado.

Esto sin duda es debido á la falta de ganado que se experimenta en esta isla y sobre todo á la no importación del mismo de la Argelia á causa de los nuevos aranceles de aduanas españolas.

Por otra parte, la carne que aquí se espende es mala y muy cara: siguiendo esta marcha serán muchas las personas que tendrán que pri-

varse de un alimento tan sustancioso y saludable.

Según telegrama expedido por la casa consignataria Zaforcada, el vapor *Maria* entró ayer á las seis de la mañana en el puerto de Barcelona, sin novedad á bordo, habiendo encontrado buen tiempo durante la travesía.

Esta mañana al amanecer ha llegado á este puerto procedente del de Mahon el vapor-correo *Nuevo-Mahonés*, conduciendo la correspondencia pública y setenta y ocho pasajeros entre ellos el Excmo. Señor Gobernador Militar de aquella isla, un Sr. Ayudante, Sr. Coronel del parque de Artillería y Sr. Teniente Coronel de la misma arma.

Esta tarde debe salir para Barcelona, Marsella y Cette el vapor *Bellver* y para Valencia el *Lulio*.

La Exma. Audiencia de este territorio ha dictado auto de sobreseimiento en la causa que sobre supuesta malversación de fondos se seguía contra el Ayuntamiento de Pollensa que presidió nuestro querido amigo don Ramón Martorell, á quien con tal motivo felicitamos sinceramente.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 6, 9:30 n.

La corrida á beneficio de Córdoba ha resultado buena.

Inglaterra impedirá el que vayan allí los anarquistas que espulsen de Francia.

Italia quiera iniciar la accion común contra los anarquistas.

En el pueblo nuevo de Córdoba ya hay detenidos dos sujetos que pusieron dos petardos casuando destrozos.

Madrid 6, 10 n.

En Bilbao el juzgado auxiliado por la policía ha registrado una boardilla en la cual se sospechaba que la ocupaban anarquistas, encontrando documentos, listas, retratos y un frasco con liquido desconocido.

Dícese que preparaban un golpe para mañana y otro para el día 12.

Han sido detenidos dos individuos.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 6

Crédito Balear	103'
Cambio Mallorca	66'
Ferro-carriles de Mallorca	60'
Alumbrado por gas	100'
Salinas de Ibiza	220'
Sociedad General Mallorqu.	84'
Bonos municipales	23'
Islaña Marítima	49'

Madrid

4 p ^o interior perpétuo.	62'60
4 p ^o amortizable	76'30
Cubas	101'90
Banco de España	335'
Arrendataria de Tabacos	

Barcelona

4 p ^o interior	62'70
4 p ^o exterior	68'60
4 p ^o amortizable	76'25
Cubas (86)	102'25
Cubas (90)	93'25
Coloniales	38'05
Nortes	38'
Francia	27'20
Francois	17'
Madrid	62'65
Paris	59'31
Renta francesa	
Londres	58'18

Oficial

En el Boletín Oficial de la provincia núm 3929 se publica:
 Orden para la captura de doce presos fugados de la cárcel de Utrera.
 Aviso a D. Antonio Alvarez Bello, propuesto para Secretario del Ayuntamiento de San José (Ibiza).
 Reglas para la formación de la estadística del movimiento de pasajeros por mar con el exterior.
 Acuerdos tomados por la Diputación Provincial.
 Reparto de gastos judiciales entre los municipios del partido de Mahón.
 Reclamación de cuentas municipales.
 Cambios en el personal de escuelas públicas.
 Exposición de presupuestos municipales en Inca.
 Ide del reparto de consumos del municipio de Formentera.
 Arriendo de dos fincas rústicas, situadas en el término municipal de Lluchmayor.
 Anuncio del servicio de paradas de caballos sementales del Estado.
 Cuenta de caja del municipio de Felanitx.
 Reglamento provisional para la navegación por el Canal de Suez de los buques con cargamento de petróleo.

Administración de Contribuciones DE LAS BALEARES
 A los Señores Industriales de las clases agremiadas de esta capital.

Días que se señalan
 Día 8 Abril

A las 9 de la mañana.—Tiendas de Abacería última base.
 A las 9 y media de id.—Vendedores al pormenor de tocino, jamones y embutidos del país.
 A las 10 de id.—Casas de pupilos ó huéspedes.
 A las 10 y media de id.—Tiendas en que se venden cacharros ó vasijas de losa ordinaria.
 A las 11 de id.—Tiendas de juguetes ó baratijas del país.
 A las 11 y media de id.—Tiendas de frutas y hortalizas del país.
 A las 12 de id.—Tiendas para la venta de cordeles, sogas y otros efectos de esparto.

Cultos

Hoy jueves de Pasión.—En Sta. Magdalena fiesta á la conversión de su Titular con misa mayor y sermón.

MAÑANA VIERNES
 De Pasión.—Santoral: Los Dolores de Ntra. Sra. y S. Perpetuo obp. (Anima.)
 Justo de cuarenta horas: Concluye en S. Felipe Neri á Ntra. Sra. de los Dolores.
 Exposición á las 6, á las 10 misa mayor; anochecer conclusión del Septenario y reserva.

Empieza en la Misericordia á Nuestra Sra. de los Dolores. Exposición á las 6, á las 10 misa mayor con sermón por D. Migue! Costa; anochecer continuará el Septenario con sermón por el P. Romen y reserva.

Cultos sagrados: En S. Cayetano fiesta á Ntra. Sra. de los Do'ores con misa mayor con exposición y sermón.

En Mont-sión igual fiesta, á las 7 y 1/2 comunión y conclusión del septenario; á las 10 misa mayor con sermón.

En la Catedral estará expuesta la reliquia de los cabellos de María SS. y en la misa mayor predicará el P. Val.
 En Sta. Eulalia se expondrá la reliquia de la Sta. Espina; tarde sermón cuaresmal por el P. Pons; noche concluirá el Septenario de la Piedad con sermón por D. Miguel Parera.

En Sta. Cruz al anochecer sermón cuaresmal por el P. Salvá; en S. Miguel por el P. Auba y en S. Francisco por D. José Reus.

En Sta. Cruz á las 7, Capuchinas 7 y media S. Miguel á las 11 y S. Francisco 11 y 1/4 y Sta. Magdalena anochecer ejercicio del día 8.

En Sta. Cruz anochecer ejercicio del Corazón de Jesús.

Obrote de Maria: En La Catedral á la Purísima Concepción.

Movimiento local

Nacimientos
 Día 3.—Varones 3, hembras 1.
 Matrimonios
 Dos.

Hospital civil
 Día 6.—Movimiento de enfermos.—Entradas: varones 2 hembras 1.—Salidas, varones 2, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 6
 Juana María Coll, 16 meses, Marina, derrame cerebral.
 Reses sacrificadas en el Matadero
 Día 6
 Lanarés, 71.—Vacunas, 2.—Cerdos, 6.
 —Total, 79.

Movimiento de buques

FONDEADOS
 Día 6
 De Puerto Rico polacra «Cortés» c. D. Migue! Sansó 11 trip. ton. 154 con frutos mat. Palma.

DESPACHADOS

Para Torreveija laud «Vencedor p. Nicolás Blanco 3 trip. ton. 42, con efectos m. Torreveija.
 Para Argel laud «San Antonio (6) Pamela» p. Pablo Roca 5 trip. ton. 48 con efectos m. Palma.
 Para Argel baíandra «Rebeldes» p. Jaime Rabasa 7 trip. ton. 48 con efectos m. Palma.
 Para Soller laud S. «Antonio» p. Antonio Balvès 4 trip. ton. 14 con lastre m. Palma.
 Para Ciudadela pailebot «Ma garita» p. Juan Femenias 2 trip. ton. 19 con efectos m. Ciudadela.

Boletín meteorológico.

Día 6

	9 m.	3 t.
Barómetro.	56'8	
Termómetro seco.	16'2	
Id. húmedo.	14'8	
Mínima.	8'9	
Reflector.	6'6	
Dirección del viento.	S.	
Ascenso del baróm. en 24 h.	0'0	
Desc. del baróm. en 24 h.	0'0	

La Alfombrera

A los efectos prevenidos en los artículos 18 y 28 de los Estatutos por que se rige esta Sociedad se convoca á Junta General ordinaria para el día 21 a las doce en el local de sus Oficinas, Berard 46.
 Para asistir á dicha Junta deberán los Sres. accionistas depositar previamente sus acciones en Secretaría, recogiendo la correspondiente papelata.—P. A. de la J. D.—El Vocal Secretario, Gregorio Vicens.

LA ISLENA

EMPRESA MALLORQUINA DE VAPORES

La Junta de Gobierno de esta Sociedad en liquidación, cumpliendo lo acordado por la junta general extraordinaria, para cubrir las obligaciones pendientes y dejar ultimado su cometido, ha resuelto colocar 220 acciones de las que tiene de la compañía Isleña Marítima, entre los accionistas de La Isleña que quieran voluntariamente tomarlas al tipo de 220 pesetas cada una.

En su consecuencia invita á los accionistas de La Isleña á que se suscriban por la parte proporcional que les corresponda en dichas 220 acciones, ó por mayor interesencia si les convinieren, desde este día hasta el 4 de Abril próximo inclusive, en las oficinas de la sociedad Isleña Marítima; pasado cuyo plazo, en los dos días siguientes, se adjudicará la parte proporcional por cada acción que es de pesetas 27'55 nominales por su valor de pesetas 17'32 según el tipo fijado á los que la hayan suscrito y se cubrirán los pedidos de mayor participación en cuanto basta la parte que haya quedado sin suscribir, distribuyéndose en otro caso á prorrata; y si la suscripción no comprendiese las 220 acciones, quedarán las que restan al mismo tipo á favor de las personas que se han comprometido á tomarlas para dejar asegurada la cobracion.

El pago de las acciones ó parte de ellas que quedan á favor de los respectivos suscriptores, tendrá que verificarse en las mismas oficinas de la Isleña Marítima en los días 6, 7 y 8 de Abril próximo, recibiendo en el acto los correspondientes títulos ó resguardos, y los que dejen transcurrir estos tres días sin hacerlo, se entenderá que renuncia la suscripción, quedando su parte á favor de los que han suscrito todas las que restan.

Palma 28 de Marzo de 1892.—Por acuerdo de la junta de Gobierno.—El vocal Secretario R. Roca.

HELADOS

En los establecimientos de «Juan de saigo» (Fiol núm. 9) y Tortoni calle de la Unión, habrá todos los domingos y fiestas los renombrados estraguinos de Piña del Celeste imperio, Biscuit glacé y Biscuit supreme, como tambien sorbetes de varias clases.

Se alquila una coche-

ra de mucha capacidad, y dos cuartos con almacén, patio y agua abundante, sita en la calle de la Peltería n.º 10: en el n.º 54 de la calle del Sol informarán.

Se alquila unos entre-

suelos en la calle de la Almudaina número 28. Informarán Caldés 11.

CONSUNCION CONGENERES EMULSION DE SCOTT

PUEDEN CURARSE CON LA ACEITE de HIGADO de BACALAO CON HIPOFOSFITOS de CAL de SOSA y la GLICERINA.
 Millares de Medicos han confirmado esta asercion como resultado de su practica en la Clinica de los Hospitales como en el ejercicio particular.
 RESFRIADOS, TOSES, CATARROS, BRONQUITIS, LARINGITIS, descuidados en sus primeras manifestaciones, son gérmenes que infaliblemente fructifican en las naturalezas minadas por la ANÉMIA, RAQUITISMO, LINFATISMO, ESCROFULISMO, CLORISIS, EMACIACION Y DEBILIDAD GENERAL, y como consecuencia logica, en breve tiempo conducen á la TISIS Ó TUBERCULOSIS.
 Las virtudes TONICO-RECONSTITUYENTES y PROFILACTICAS que posee la EMULSION DE SCOTT, tomada con constancia, tanto en invierno como en verano, nos abonan poder asegurar que TODAS ESAS ENFERMEDADES cederán en breve.
 DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERÍAS Y FARMACIAS

¡ABAJO EL MONOPOLIO! PETROLEO

VERDADERAMENTE REFINADO DE NUEVA-YORK
 Se vende por latas, Hojalateria de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadores esquina San Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina número 62.
 Al por mayor, Martínez y Planas calle de San Juan número 20. En partidas de 10 á 15 cajas á reales 70.
 Nota importante.—En vista de la alteración de los derechos de importación sobre el petróleo refinado que regirán con los nuevos aranceles, pronto anunciaremos el público el establecimiento de una nueva Refinería cuyos estudios estamos efectuando.
 MARTINES Y PLANAS.

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el Sr. INGENIERO AGRÓNOMO de la provincia para combatir el mildew.
 Droguería La Balaérica de Antonio Bennazar, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.
 NOTA.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa de modo y épocas del empleo del sulfato, aprobada por el citado Sr. Ingeniero.

Se alquila

Un espacioso piso 4.º en la calle de San Elias n.º 21. En el piso 3.º del mismo número darán razón

VAPOR DIRECTO

desde Palma á las Antillas
 Línea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía
 Saldrá fijamente de este puerto el día 17 de Abril el magnífico vapor español de primera clase de 5.000 toneladas



Miguel M. Pinillos

para PUERTO RICO, HABANA, MANTANZAS y SANTIAGO DE CUBA con escala en CANARIAS

Admite carga á fleta y pasaje para dichos puntos.

Informarán sus consignatarios: MARTINEZ Y PLANAS.—San Juan, 20.

Se suplica á los señores cargadores se sirvan avisar con anticipación de la carga que tengan para embarcar.

Se alquila

la botiga num. 23 en la calle de Cererols.

Se alquila

En la calle de la Virgen de Lluch número 14 un piso principal de mucha capacidad.

Informarán en el 2.º piso.

Se arrienda un huer-

to en la Aranjasa consistente en 7 cuarteradas con buena casa, noria y molino, para mas informes se acudirá á la calle del Sol n.º 54, en Palma.

Alquiler

Se alquila el segundo piso de la casa zaguan número 55 de la calle de Pelaires, reúne buenas condiciones de capacidad y ventilación con agua de fuente y pozo á grifo y terrado.
 En el piso 1.º informarán.

Verdadera baratura

CORTES y PIÑA vulgo casa BOU

Calle de Siete Esquinas 14
 Esta antigua casa siguiendo la costumbre de favorecer á sus numerosos parroquianos aunque adelantándose á la temporada verificará una BARATURA VERDADERA de la mayoría de artículos á que se dedica la cual empezará el lunes próximo 4 Abril.

- Camisetas algodón . . . desde 3 reales una
- Id. id. jamel finas . . . id. 4 id. id.
- Pañuelos seda . . . id. 2 id. uno
- Id. hilo . . . id. 1 id. id.
- Id. capucha merino negro . . . id. 20 id. una
- Tela hilo Unión . . . id. 3 id. una
- Listas algodón . . . id. 2 1/2 id. id.
- Indianas para vestidos . . . id. 2 id. id.
- Batistas camisas para hombre . . . id. 3 id. id.
- Cotonet . . . id. 1 3/4 id. id.
- Madapolanes . . . id. 2 id. id.

GRAN OCASION

Merinos desde 8 reales ca. a.
 Mantillas sarga 20 reales una.
 Velos para mantillas desde 4 reales una.

Calle de Siete Esquinas 14

COMPANIA INGLESA

Seguros Marítimos

La Unión Comereal

Londres CAPITAL PESETAS 52.500.000 AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan 20 Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx—Felanitx

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTER